

SOMMAIRE

N° 41 – 10 OCTOBRE 2024

ACTUALITÉ / SOCIÉTÉ

Editorial	3
A la une Il y a 100 ans, Saint-Nicolas devenait cathédrale.....	4
Trait libre Vous et moi	8
Point chaud Il y a un an.....	9
La Semaine en images	10
Architecture «Les cathédrales n'ont jamais été aussi puissantes».....	12

FAMILLE

Algérie L'inapplicable loi contre les obscénités	14
Psycho Etre fier, mais de quoi?	16
Famille En vacances sans enfants	18
Découvertes Jeunesse	20
La carte postale du mois Sens en Bourgogne...21	
BD Boule et Bill	23

GRAND REPORTAGE

Kiev L'art: arme et refuge	24
---	----

CULTURE

Exposition A Berne, le modernisme du Brésil... 30	
Cinéma	32
Exposition Richard McGuire le polyvalent.....	33
Littérature Chicago blues	34
Découvertes	35

RELIGION

Synode «Un travail intense nous attend»	36
Dévotion Un patron inattendu	38
Chemin faisant Des guêpes et des hommes... 39	
Lieu sacré Espagne. Des reliques par milliers.. 40	
Le commentaire du dimanche Du dû au don41	

VIE PRATIQUE

Sélection TV L'ogre de Bakou	42
Jeux	44
Courrier des lecteurs	46
Agenda	47

TRAIT LIBRE

Vincent Lafargue, prêtre
Blog: www.serviteurquelconque.ch



Vous et moi

Il y a trente ans, le mercredi 5 octobre 1994, je présentais les infos sur une petite radio locale genevoise. J'ai annoncé le massacre de l'ordre du Temple solaire (OTS). Deux semaines plus tôt, je soupais chez une charmante grand-mère, séduit par ce que cette personne me disait du yoga, du Christ et des rêves éveillés. Haut dignitaire de l'Ordre, elle est morte à Cheiry (FR).

Passionné parce que touché de près par cette affaire, j'ai tout lu, tout visionné, tout écouté de ce qui est sorti depuis. Dont l'excellent podcast en dix épisodes «Soleil Noir» que Fanny Moille et Gautier Renault ont publié sur la RTS la semaine dernière.

Ce qui est touchant dans les commentaires de ces deux journalistes, c'est aussi ce qui me hante depuis trente ans: cela aurait pu être vous, ou moi. Car les adeptes du Temple solaire n'étaient pas des fous ni des illuminés. On l'a un peu vite oublié: tout cela a commencé par du yoga «chrétien», sous l'égide de Jo Di Mambro, à Collonges-sous-Salève (F). On l'a un peu vite oublié: il y avait un immense portrait du Christ dans la chapelle de la secte à Cheiry. On ne le sait que trop peu: il y avait des prêtres et des religieux parmi les adeptes.

La lancinante question est: cela serait-il encore possible aujourd'hui? A ceux qui ont vu ces événements comme le fruit

Ils le faisaient en toute bonne foi.

d'illuminés, je dis: renseignez-vous. Des groupes comme celui de l'OTS, cela existe. Des gens qui dévient de leur foi par un syncrétisme sulfureux mêlant ésotérisme et postures de diverses religions, cela existe. Et les membres de l'OTS le faisaient en toute bonne foi.

La dernière fois que j'ai enquêté sur du yoga «chrétien» qui me semblait un peu louche dans ma région et que j'ai osé parler de l'OTS à ses organisateurs, j'ai reçu les jours suivants un charmant message anonyme dans ma boîte aux lettres qui me suggérait assez funestement d'arrêter de mettre mon nez là où il ne faut pas. Ce n'était pas il y a trente ans, mais il y a une poignée d'années.

Alors prudence. Ni vous ni moi ne sommes à l'abri de groupes qui œuvrent, en apparence, en toute bonne foi. |